



## PROYECTO DE RESOLUCION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

## **RESUELVE**

Evocar la trayectoria del periodista y escritor bonaerense Juan Andrés Cuello Freyre al cumplirse 20 años de su desaparición.

RICARDO ALBERTO MONTESANT Diputado Bloque Frente para la Victoria H. C. Diputados Prov. de Bs. As.





## **FUNDAMENTOS**

El 24 de mayo de 1989 fallece el periodista y escritor Juan Andrés Cuello Freyre, cumpliéndose 20 años de su desaparición.

Había nacido en San Nicolás de los Arroyos el 26 de octubre de 1903, cursando sus estudios en el Colegio Nacional de esa ciudad.

Poco antes de su fallecimiento, en 1988, junto a figuras como Bernardo Ezequiel Koremblit, Juan Carlos Colombres, Lorenzo Dagnino Pastore, Roberto Tálice, Félix Hipólito Laiño, Enrique José Maceira y otros, funda la Academia Argentina de Periodismo (hoy Academia Nacional de Periodismo).

Había presidido la Sociedad Argentina de Escritores de la Provincia de Buenos Aires.

Como periodista y libretista radial, escribió en distintos medios, firmando con su nombre y utilizando también casi 70 seudónimos.

En 1945 tenía su columna en el diario Opinión de La Plata, dirigiendo luego diversos diarios, entre ellos La Libertad, de Avellaneda y El Chubut, de Comodoro Rivadavia.

Entre 1949 y 1952 fue Director General de Prensa de la Provincia de Córdoba, fundando la Asociación Intelectual Argentino-Boliviana. Sobre la relación de nuestro país con Bolivia, fue autor del libro *Por qué estamos con Bolivia* (1933) con el tratamiento de la guerra del Chaco, que ese país tenía con Paraguay.

Fue relator adjunto de la Junta de Estudios Municipales de Avellaneda, donde posteriormente (en 1960) integró la Comisión de Estudios Históricos de ese partido, donde residió en la calle Ameghino 886. Su esposa e hija han donado todos sus escritos que se titulan "Colección Cuello Freyre"

Se desempeño como-Secretario general del departamento de Prensa y Radio de Difusión y Turismo de la Provincia de Buenos Aires

Presidió el Primer Congreso de Periodistas Peronistas en 1950.

Junto a otros trabajadores de la cultura, el 24 de febrero de 1951, en una comida, lanzaron la fórmula Perón-Evita para los comicios de noviembre de dicho año.





Se caracterizó por un gran sentido americanista, abordando temas de historia y de folklore, pudiendo mencionar entre sus obras: Estampas históricas bonaerenses (1946); Cuando suenan pinkillos en la puna (1947) y Orígenes históricos de Barracas.

Colaboró en La Razón, El Hogar, Mundo Argentino, Ahora, Estampa, Chabela, Maribel y Continente.

Entre sus artículos más destacados figuran: "Encuentro con la tierra", "Bolivia al encuentro del futuro" y "La Chola, gracia y alma del Altiplano" todos ellos en la Revista Continente.

Presidió la Editorial Argos.

Al recordar a Juan Andrés Cuello Freyre y reconocer su trayectoria estamos haciendo un reconocimiento a quienes, como él, construyeron la cultura nacional y popular, y que, lamentablemente su recuerdo se fuera diluyendo en el transcurso de los años, siendo nuestra obligación ir al rescate de todos esos hombres, como justo homenaje y como legado cultural de las futuras generaciones.

Por las razones expuestas, solicito de los señores Diputados la aprobación del presente Proyecto.

RICARDO ALBERTO MONTEGANT Diputado Bioque Frente para la Victoria

H. C. Diputados Prev. de Bs. As.